Fecha 15/11/2024 Vpe: \$708.249 Vpe pág: \$896.400

Tirada: Difusión: \$896.400 Ocupación:

Audiencia

10.500 3.500 3.500 79,01% Sección: Frecuencia: 0

LOCAL



Pág: 4

## Ciudad.

AÑO 2024

**DIEGO CHACANA** FOTOS: LA DISCUSIÓN

sta semana, la Comisión Nacional de Energía (CNE) divulgó el informe preliminar del Precio Nudo Promedio (PNP). un documento que detalla las tarifas eléctricas que las empresas distribuidoras pueden aplicar en las distintas ciudades del país.

Junto con detallar las alzas que registrarían las tarifas de las cuentas de la luz a partir del 1 de enero de 2025. la CNE también entregó cuáles han sido las ciudades más perjudicadas

por la subida en los precios. Cabe destacar que este aumento es parte de la última fase del proceso de ajuste tarifario iniciado tras la estabilización de las tarifas a principios de este año, luego del congelamiento, a fines del 2019.

En el informe preliminar, Chillán destaca entre las comunas con los mayores incrementos a nivel nacional. Durante el mes de junio, la ciudad experimentó un aumento del 16%, mientras que en julio, llegó a un 17%.

Los números fueron comparados según la base de datos de la Comisión Nacional de Energía (CNE). Por ejemplo, en el mes de junio, la capital regional fue la segunda ciudad del país con mayor incremento, siendo superada solo por Puerto Montt, con un 19%.

El mismo caso se dio en julio, cuando Chillán se volvió a posicionar como la segunda ciudad de Chile que experimentó mayor incremento. Ese mes anotó un 17%, siendo superada por Valparaíso, con un 24%.

La capital de Ñuble supera urbes como Concepción, Antofagasta, Iquique o Coquimbo. Junto con ello, se ubica en las cuatro ciudades que más alzas han tenido, estando en el grupo de Valparaíso, Santiago y Arica.

Y eso no es todo, puesto que, según este informe, de manera preliminar, para enero de 2025 Chillán experi-mentaría un alza de un 9%.

Para el seremi de Energía de la Región de Ñuble, Dennis Rivas, el porcentaje "se define acorde a decreto tarifario que ajusta los precios de la electricidad, analizando diferentes variables"

"En primera instancia, cabe señalar que la subida del valor de la electricidad responde a una deuda que se acarrea desde 2019, debido al congelamiento de las alzas, por tanto, el Gobierno inició el proceso de retribución de las alzas congeladas", agregó

De acuerdo al Instituto Nacional

Recién para ese año podrían moderarse las tarifas. El seremi de Energia explicó que, debido al Subsidio Eléctrico, las tarifas podrían ir a la baja. "Este se extenderá hasta el 2027, cuando la deuda esté cubierta, lo que permitirá que las tarifas tiendan a la baja", dijo.

## Incremento

Vpe portada:

En el informe preliminar, Chillán destaca entre las comunas con los mayores incrementos a nivel nacional. Durante el mes de junio, la ciudad experimentó un aumento del 16%, mientras que en julio, llegó

## Chillán entre las cuatro ciudades que más han subido las tarifas de luz

Según datos obtenidos desde la Comisión Nacional de Energía, la capital regional se encuentra en el grupo con Santiago, Arica y Valparaíso. Se espera que haya un alza de un 9% en enero de 2025.

> de Estadísticas (INE), más de la mitad del alza del 1% registrado en el Índice de Precios al Consumidor (IPC) de octubre fue impulsado por el incremento en las tarifas de la electricidad. Este aumento de 18,9% en las cuentas de la luz contribuyó directamente a la inflación del mes.

## Causas

Según Rivas, uno de los motivos de este aumento en Chillán podría recaer en el sistema eléctrico "en el cual se transmite la energía hasta los centros de consumo"

El seremi explica que "la legislación vigente establece como

premisa básica que las tarifas deben representar los reales costos de generación, transmisión y distribución de electricidad asociados a una operación eficiente, de ma-nera de dar las señales adecuadas, tanto a las empresas como a los consumidores, con la finalidad de obtener un óptimo desarrollo de los sistemas eléctricos"

Pese a ello, Rivas explicó que, debido al Subsidio Eléctrico, las tarifas podrían ir a la baja. "Este se extenderá hasta el 2027, cuando la deuda esté cubierta, lo que permitirá que las tarifas tiendan a la baja.

"Paralelamente, el gobierno, a través del Ministerio de Energía, sigue trabajando en medidas de apoyo a las familias más vulnerables del país, así como a pequeñas y medianas empresas, lo cual se refleja con el ingreso de modificación al proyecto de ley que propone destinar el remanente de los recursos destinados al subsidio eléctrico, a un programa para la instalación de paneles solares abriendo una ventanilla particular y municipal", explicó la autoridad.

Esto, según el seremi, "se ejecutará a través de la Agencia de Sostenibilidad Energética. La propuesta estima que en el plazo de tres años se puede beneficiar a más de 100 mil hogares de todo Chile"

Pie de foto, digna facinis ectem quate dunt aliquat ad et, commodiam, sim nos nons dunt luptat ad ti

